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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 4 au 12 novembre 2023 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 

Heureux d’avoir célébré avec vous cette belle fête de tous les saints, heureux aussi 

d’avoir pu recontacter quelques familles qui avaient vécu un deuil durant l’année. Le plus beau 

chemin pour remonter “la pente” après l’épreuve c’est, entre autres, celui de se nourrir de la 

Parole de Dieu et de l’Eucharistie. Dieu nous aime d’un amour innommable et jamais au grand 

jamais, Il ne nous laissera tomber. Il est là pour nous donner des forces après l’épreuve. Du 

fond du cœur, je remercie les personnes qui m’ont envoyé un message SMS pour dire combien 

cette messe leur avait donné une belle bouffée d’oxygène, combien les paroles entendues 

font du bien (surtout pas parce que ce sont les miennes) parce que c’est la traduction de 

l’Amour de Dieu pour chacun. Beau témoignage que nous avons pour mission de nous soutenir 

les uns les autres dans l’épreuve et nous réjouir les uns les autres dans la joie.  
 Très belle semaine à tous et à toutes.      

Jean-Claude 
 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
M. Arnaud MARTIN 54 ans, dont les funérailles ont été célébrées mardi  
Mme Paule VERNIEST née ROSE 89 ans, dont les funérailles ont été célébrées mardi 
M. Jérémy NABOR 38 ans, dont les funérailles ont été célébrées vendredi 

M. Pierre SERGENT 85 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce samedi 
Mme Josiane HUTCHINSON née CAMERLYNCK 90 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce 
samedi 

M. François DECORNET 92 ans, dont les funérailles seront célébrées lundi 6 novembre à 9h30 à 
Sainte Thérèse 
Mme Jeanine LESTARDUIT née BAAS 101 ans, dont les funérailles seront célébrées mercredi 8 

novembre à 9h30 à Sainte Thérèse 
Mme France HANCQUART née LIENARD 81 ans, dont les funérailles seront célébrées jeudi 9 
novembre à 9h30 à Sainte Thérèse 
M. DE FEO Gaetano 88 ans, dont les funérailles seront célébrées jeudi 9 novembre à 11h00 à Sainte 

Thérèse  
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui vont recevoir le 

sacrement de baptême 
Samedi 4 novembre : Rose DEBUE FILLEZ et 1 autre enfant à Sainte Thérèse à 12h15 
Dimanche 12 novembre : Sophie MASSY-DELEDIQUE à Saint Vincent de Paul à 12h15 
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

 
Ce week-end :  31ème semaine du temps ordinaire 
Samedi 4 novembre :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Françoise et Pierre PORTIER  
Dimanche 5 novembre : 
11h à Christ Roi : messe pour M. José Fernandes et sa famille, pour l'anniversaire de mariage de 
Marguerite et Robert Lecroard, pour Armando RODRIGUEZ RATO (2ème anniversaire de décès) 
18h30 à St Vincent de Paul : messe 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 
 

Le week-end prochain : 32ème semaine du temps ordinaire 
Samedi 11 novembre :   
18h à Ste Thérèse : messe Thérèse RIZZI  
Dimanche 12 novembre : 
11h à St Vincent de Paul : messe  
18h30 à St Vincent de Paul : messe par les jeunes et pour tous 
 
 

Attention :  la messe de Ste Thérèse est à 18h (heure d’hiver)  
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Pourquoi prier pour les défunts ? L'Eglise catholique croit en la communion des saints, toute la 
communauté des fidèles, vivants, défunts et saints forment un seul corps. ... La prière permet d'aider 
les défunts et leur permet d'accéder à la vie éternelle selon les croyances catholiques. Et l’offrande que 
l’on fait (18 euros) permet à l’Eglise et à la paroisse de subvenir à ses besoins  
 
  

CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Distribution des conférences St Vincent de Paul : lundi 6 novembre 

 
 

Au nom des Pères : rencontre de papas 

Rencontre du groupe “Au nom des pères” le mercredi 8 novembre à la salle Madeleine Delbrêl à 19h30. 
N’hésitez pas même si vous êtes “nouveau” pas besoin d’avoir fait les rencontres précédentes. Juste être 
papa en activité professionnelle. À chaque rencontre un nouveau thème. Nous sommes une dizaine, 
rejoignez-nous. 
 

 

La ‘messe à la maison’ : 

Vous pouvez m’appeler 0671514880 pour me faire une demande que je vienne célébrer la messe 
chez vous. La seule condition, c’est que vous invitiez des personnes de votre quartier, ou de votre 
famille, afin d’être aussi témoins de votre foi et de l’écoute et de la disponibilité de l’église. C’est bien-
sûr ensemble que nous choisirons la date et l’heure. Alors qu’attendez-vous ?   Jean Claude 
 
 

MERCI 

La « vente » des potirons a permis de récolter 290 euros pour le chauffage à Sainte Thérèse. Un 
IMMENSE MERCI à chacune et chacun. Les travaux sont prévus la semaine du 17 novembre. Nous 
commencerons par 4 radiants dans la nef centrale et 2 dans le chœur. Et en fonction des dons, il est 
prévu que nous en rajoutions l’année prochaine. Le choix des radiants a été fait de manière à ne pas 
devoir chauffer 2 heures avant la célébration et aussi de manière à chauffer en fonction des besoins 
(les radiants seront indépendants les uns des autres). Encore MERCI pour vos dons. 
 

  

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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Image : <a 

href="https://fr.vecteezy.com

/vecteur-libre/saint">Saint 

Vecteurs par Vecteezy</a> 

Et encore MERCI 

Olivier vous a proposé les 14 et 15 octobre deniers une quête au profit des aveugles et malvoyants. 

L'association et Olivier tenaient à vous remercier de tout cœur pour vous avoir mobilisé 

généreusement. L'an passé, nous avions récolté environ 105 €. Cette année, votre générosité a 

rapporté 250,85 €. Encore 1 000 mercis.  

Voici les coordonnées du site internet si vous souhaitez le consulter :  

http://www.lamaisondesaveugles.sitew.fr   Rendez-vous l'année prochaine. MERCI encore !  

 
 

Sainte Rita est arrivée ! 
 

Beaucoup de paroissiens et de gens de passage l’ont demandé, elle est arrivée : vous la 

trouverez dans l’arrière-chœur de l’église Sainte Thérèse, venez la prier comme des milliers 

de fidèles qui invoquent quotidiennement Sainte Rita, sainte des causes désespérées, lorsque les 

moyens humains ne leur permettent plus de trouver la solution à leur malheur, à leur souffrance, à 

leur détresse. Avec Sainte Thérèse et dans l’église remplie de roses, Sainte Rita trouve 

aussi sa place. 

 

Le saviez-vous ? Qui est Ste Rita ? 

En 1453 Rita tombe malade. Pendant quatre ans elle souffre énormément, mais jamais ne 

perd sa patience et sa douceur. Toutes les sœurs du couvent en sont édifiées. Le dernier hiver est 

particulièrement dur. Une cousine de Roccaporena vient visiter Rita. Avant de repartir, la parente lui 

demande si elle peut faire quelque chose pour elle. Rita lui répond : « Je voudrais une rose de mon 

petit jardin. » La cousine pense que Rita délire. « Une rose en plein hiver !... » Rentrée à Roccaporena, 

elle a déjà oublié cette demande quand, passant par hasard près de l’ancien jardin de Rita, elle voit 

une superbe rose rouge qui s’épanouit sur l’un des rosiers ! Elle la cueille avec émotion et retourne à 

Cascia la porter à Rita. C’est en souvenir de cet épisode de la vie de Rita que chaque année, au jour 

de la fête de Sainte Rita, les fidèles font bénir les roses pour les porter à leurs parents ou amis 

malades. 

 

         PRIERE d’action de grâces à Sainte Rita  
 

Père du Ciel je te loue et te rends grâces.  

Mon cœur est à la joie, mon âme est dans la Paix. 

Je te loue et te rends grâces pour le signe que tu m’as donné de ton amour. 

Je crois que Sainte Rita s’est tenue devant toi intercédant en ma faveur 

je l’en remercie aussi, puisqu’elle ne fait qu’un avec Toi et qu’en l’aimant je t’aime, 

et qu’en la faisant connaître je te fais connaître. 

Aujourd’hui je suis dans la joie, certainement il y aura d’autres épreuves 

mais je sais aussi qu’un jour auprès de toi, 

il n’y aura plus « ni pleurs, ni cris, ni deuils ». 

Donne-moi, Père, de te suivre désormais dans la fidélité à l’Évangile, 

l’engagement d’une vie chrétienne, l’espérance de ton jour. Amen. 

 

http://www.lamaisondesaveugles.sitew.fr/
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2023 : « Ensemble, traçons des sentiers de Paix » 

18ème route de la paix 

Le 11 novembre prochain, comme chaque année, l’équipe de Pax 

Christi Lille, organise une marche ouverte à tous. Pour cette dix-

huitième édition, elle aura lieu autour de Steenvoorde et aura pour 

thème : "Ensemble, traçons des sentiers de Paix". 

Marche dans la nature, réflexions autour de la paix, convivialité, et 

prières sont inscrites au programme de la journée qui se terminera 

par une messe présidée par Mgr Bernard Podvin en l'église Saint 

Pierre de Steenvoorde 

Alors, dès aujourd’hui, réservez votre 11 novembre, et inscrivez-vous sur le site : 

http://routedelapaix.free.fr 

Pour plus de renseignements : 07 82 50 72 74 / 07 84 87 98 59 ou routedelapaix@gmail.com 

 

  

 

 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ? 

Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à 

jeanclaudeloock@msn.com  (pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées) 

  

http://routedelapaix.free.fr/
mailto:routedelapaix@gmail.com
mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

Le pélagianisme actuel 

47. Le gnosticisme a donné lieu à une autre vieille hérésie qui est également présente aujourd’hui. A 

mesure que passait le temps, beaucoup ont commencé à reconnaître que ce n’est pas la connaissance qui 

nous rend meilleurs ni saints, mais la vie que nous menons. Le problème, c’est que cela a dégénéré 

subtilement, de sorte que l’erreur même des gnostiques s’est simplement transformée mais n’a pas été 

surmontée. 

48. Car le pouvoir que les gnostiques attribuaient à l’intelligence, certains commencèrent à l’attribuer à la 

volonté humaine, à l’effort personnel. C’est ainsi que sont apparus les pélagiens et les semi-pélagiens. Ce 

n’était plus l’intelligence qui occupait la place du mystère et de la grâce, mais la volonté. On oubliait qu’« 

il n’est pas question de l’homme qui veut ou qui court, mais de Dieu qui fait miséricorde » (Rm 9, 16) et 

que « lui nous a aimés le premier» (1Jn 4, 19). 

Une volonté sans humilité 

49. Ceux qui épousent cette mentalité pélagienne ou semi-pélagienne, bien qu’ils parlent de la grâce de 

Dieu dans des discours édulcorés, « en définitive font confiance uniquement à leurs propres forces et se 

sentent supérieurs aux autres parce qu’ils observent des normes déterminées ou parce qu’ils sont 

inébranlablement fidèles à un certain style catholique »[46]. Quand certains d’entre eux s’adressent aux 

faibles en leur disant que tout est possible avec la grâce de Dieu, au fond ils font d’habitude passer l’idée 

que tout est possible par la volonté humaine, comme si celle-ci était quelque chose de pur, de parfait, de 

tout-puissant, auquel s’ajoute la grâce. On cherche à ignorer que ‘‘tous ne peuvent pas tout’’[47], et qu’en 

cette vie les fragilités humaines ne sont pas complètement et définitivement guéries par la grâce[48]. De 

toute manière, comme l’enseignait saint Augustin, Dieu t’invite à faire ce que tu peux et à demander ce 

que tu ne peux pas [49]; ou bien à dire humblement au Seigneur : « Donne ce que tu commandes et 

commande ce que tu veux »[50]. 50. Au fond, l’absence de la reconnaissance sincère, douloureuse et 

priante de nos limites est ce qui empêche la grâce de mieux agir en nous, puisqu’on ne lui laisse pas de 

place pour réaliser ce bien possible qui s’insère dans un cheminement sincère et réel de croissance[51]. 

La grâce, justement parce qu’elle suppose notre nature, ne fait pas de nous, d’un coup, des surhommes. 

Le prétendre serait placer trop de confiance en nous-mêmes. Dans ce cas, derrière l’orthodoxie, nos 

attitudes pourraient ne pas correspondre à ce que nous affirmons sur la nécessité de la grâce, et dans les 

faits nous finissons par compter peu sur elle. Car si nous ne percevons pas notre réalité concrète et limitée, 

nous ne pourrons pas voir non plus les pas réels et possibles que le Seigneur nous demande à chaque 

instant, après nous avoir rendus capables et nous avoir conquis par ses dons. La grâce agit historiquement 

et, d’ordinaire, elle nous prend et nous transforme de manière progressive[52]. C’est pourquoi si nous 

rejetons ce caractère historique et progressif, nous pouvons, de fait, arriver à la nier et à la bloquer, bien 

que nous l’exaltions par nos paroles. 

51. Quand Dieu s’adresse à Abraham, il lui dit : « Je suis Dieu tout-puissant. Marche en ma présence et 

sois parfait » (Gn 17, 1). Pour que nous soyons parfaits comme il le désire, nous devons vivre humblement 

en sa présence, enveloppés de sa gloire ; il nous faut marcher en union avec lui en reconnaissant son 

amour constant dans nos vies. Il ne faut plus avoir peur de cette présence qui ne peut que nous faire du 

bien. Il est le Père qui nous a donné la vie et qui nous aime tant. Une fois que nous l’acceptons et que 

nous cessons de penser notre vie sans lui, l’angoisse de la solitude disparaît (cf. Ps 139, 7). Et si nous 

n’éloignons plus Dieu de nous et que nous vivons en sa présence, nous pourrons lui permettre d’examiner 

nos cœurs pour qu’il voie s’ils sont sur le bon chemin (cf. Ps 139, 23-24). Ainsi, nous connaîtrons la volonté 

du Seigneur, ce qui lui plaît et ce qui est parfait (cf. Rm 12, 1-2) et nous le laisserons nous modeler comme 

un potier (cf. Is 29, 16). Nous avons souvent dit que Dieu habite en nous, mais il est mieux de dire que 

nous habitons en lui, qu’il nous permet de vivre dans sa lumière et dans son amour. Il est notre temple : 

« La chose que je cherche, c’est d’habiter la maison du Seigneur tous les jours de ma vie » (cf. Ps 27, 4). 

« Mieux vaut un jour dans tes parvis que mille à ma guise » (Ps 84, 11). C’est en lui que nous sommes 

sanctifiés.     La suite la semaine prochaine 
 

BELLE SEMAINE à TOUS et à TOUTES ! 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn46
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn47
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn48
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn49
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn50
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn51
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn52

